



Bulletin d'information de la Province d'Afrique de l'Ouest N° Spécial

JUBILE DE DIAMANT DU CNDA DALOA



Chères sœurs et chers amís, comme promís, voíci le 3ème partage sur la clôture des festivités marquant les 60 ans d'existence de notre Collège Notre Dame de l'Assomption de Daloa. En effet, le samedi 19 octobre 2019, dès 7h du matín, la cour du Collège regorgeait déjà du monde pour une célébration eucharistique prévue pour 9h, les photos en disent long!

Dans ce 3^{ème} numéro spécial, nous partageons avec vous les grands moments de cette journée d'action de grâce; il faut noter que les anciennes ont pris une part très active dans les festivités: apport matériel et financier, rencontre d'échange avec les plus jeunes du collège et contributions diverses. C'est le lieu de les saluer et de les remercier. C'est là, il faut l'admettre le fruit de toutes les années de labeur de notre éducation transformatrice auprès de nos jeunes! Que la gloire soit rendue à Dieu qui conduit tout! Sr. Marie-Madeleine A.

Voici en images, les moments forts de la célébration eucharistique du samedi 19 octobre qui a rassemblé, les sœurs, les anciennes élèves, l'équipe éducative, les élèves actuelles et leurs parents. La célébration a été présidée par l'ordinaire des lieux, Monseigneur Marcellin Yao KOUADIO, évêque du diocèse de Daloa depuis deux ans!



La célébration eucharistique était de toute beauté à la gloire de Celui qui conduit tout: Dieu! Elle a débuté par une procession d'entrée avec 60 bougies allumées et portées par 60 promotions de filles (anciennes comme nouvelles). Après la salutation de l'évêque, Sœur Sylvie Pascal, directrice actuelle du

Collège a pris la parole pour souhaiter la bienvenue à l'évêque, aux prêtres concélébrants et à toute l'assemblée. Suivra ensuite la cérémonie de demande de nouvelles au son du tam-tam par trois générations pour raconter l'histoire et les objectifs du Collège.







Tout



le monde écoute!



Au cours de cette eucharistie, l'ordinaire des lieux, Monseigneur Marcellin Kouadio a livré un message d'hommage et de remerciement aux pionniers de cette belle œuvre. Dans son message, il souligné que

le CNDA est une école d'excellence et à ce titre, devrait être aidée par l'Etat; il a relevé que seule la voix de la vertu peut sauver l'école ivoirienne contre l'indiscipline, la paresse, la violence, la médiocrité et le désordre qui qui la gangrène; il a exprimé sa fierté pour l'équipe éducative, encouragé les jeunes à développer et conserver l'héritage des anciennes, exhorté l'ASSANDA (Association des anciennes de NDA) à être des inspiratrice et d'étendre leur modèle dans d'autres Etablissements scolaires tout en réfléchissant à l'idée d'un fond pour aider les élèves intelligentes mais dont les parents sont pauvres. Cette invite a reçu un écho favorable auprès

de nos anciennes.



Témoignages et remerciement



De sœur Sylvie Pascal SIE, ancienne élève et directrice actuelle du CNDA- DALOA

Le sentiment qui m'habite à la fin de la semaine de célébration du jubilé des 60ans d'existence du CNDA de Daloa, c'est le bonheur d'avoir fait une fois encore l'expérience que, « c'est Dieu qui conduit tout », Vraiment! Dieu a fait des merveilles avec notre pauvreté: La mission d'éducation transformatrice est son affaire! Et la présence effective de Monseigneur Marcellin, sa parole en sont une preuve concrète...

Je suis édifiée d'avoir découvert la profondeur et l'étendue du réseau de vie et de relations dynamiques: Anciennes du CNDA- Amis du Collège Moderne Catholique de Daloa. Comblée de l'implication de toutes les générations (sœurs-laïcs-élèves-parents d'élèves –acteurs de l'éducation) d'hier et d'aujourd'hui dans la célébration... Merci à tous à toutes, à chacune et à chacun. Vous avez été ou nous avons été formidables. Car, c'est l'effort de chacun qui fait le travail de tous. Dieu nous garde!

De Sylvie KACOA et Alphonsine FCRA

Il faut noter que Sylvie Kocoa est la chargée de communication au sein de 1'Association des Anciennes et Alphonsine la présidente du est comité d'organisation du Elles nous livrent leurs sentiments et ceux de tous les participants à

cette belle fête des 60 ans du CNDA-DALOA

Les valeurs précieuses de la vie nous ont été transmises. L'éducation nous aide à être de bonnes étudiantes mais aussi de bons êtres humains. Les religieuses nous ont fait exercer des qualités d'amour, d'honnêteté, de gentillesse, du respect et de sens du service des autres. Ces valeurs nous ont aidées à devenir meilleures.

L'école nous a donné un sentiment d'appartenance et de lien d'amitié, de partage gratuit et de la semence d'amour. Connaître et avoir des sœurs comme professeurs nous a appris à pardonner, à oublier. Avoir le privilège de bénéficier d'une instruction qui va bien au-delà de la simple obtention d'un diplôme.

Apprendre que pauvreté ne veut pas dire tristesse; les sœurs nous ont instruites à vivre notre vie de façon positive. Apprendre à ensemble en communauté vivre différences : vivre dans la même chambre. accomplir tâches ménagères des culinaires. étudier, discuter ensemble participer aux activités et animations socioculturelles comme le théâtre, les jeux, les danses et les chants.

Par l'éducation et l'amusement amener à progresser pour stimuler les jeunes que nous étions : des rencontres de prière et approfondissement de la parole de Dieu : camp de prière, retraite spirituelle, regroupement associative chrétienne (Chorale, Guide, JEC, Ame vaillante, Scout...)

Nous adressons nos vifs remerciements et notre profonde gratitude aux religieuses de la communauté des sœurs de l'Assomption, nos éducatrices et mères spirituelles pour la formation qualitative tournée vers l'excellence, avec un goût prononcé pour les grandes valeurs de moralité que sont : l'amour, le partage, la solidarité, le volontarisme.

Puisse Dieu vous accorder son esprit saint pour poursuivre cette œuvre de bienfaisance humanitaire.



QUE NOUS INSPIRE LA VIE DE MERE MARIE EUGENIE ? ET QUELLES LECONS EN TIRER ?

Un regard porté sur sa vie nous enseigne qu'à 18 ans Mère Marie Eugénie ne s'est pas contentée de regarder le monde, elle a su poser les bases solides pour son temps qui sont encore valables et utiles aujourd'hui.

A 22 ans on est tout à fait capable de faire quelque chose d'important avec les autres et pour les autres ; d'avoir une place dans la société et de participer à sa transformation.

Mère Marie Eugénie après avoir connu une enfance heureuse a beaucoup perdu de ses illusions d'adolescence. C'est une société pénétrée par l'évangile qu'elle nous invite à construire avec d'autres c'est-à-dire une société où l'homme a sa place parce que Dieu y a sa place.

Marie Eugénie a eu une forte vie contemplative, personnelle et communautaire; en somme elle fut une femme universelle.

Elle était tournée vers les autres sœurs avec spontanéité, elle a largement offert son amitié, elle les traitait avec sensibilité, attention, délicatesse. Elle a donné ses forces sans mesure à cette œuvre de Dieu.

C'est à la vie de partage d'amour et de service qu'elle nous invite tout au long de notre vie sur terre.

Ce sont des sentiments de joie et de gratitude qui ont animé tous les participants du jubilé de diamant, avec une forte mobilisation des retrouvailles et une organisation bien maîtrisée. Ce fut l'occasion de se remémorer les bons souvenirs d'une partie de notre vie qui était en construction.

Adultes, nous mesurons et apprécions aujourd'hui à sa juste valeur l'éducation reçue pendant les années passées au CNDA.

En ce qui concerne l'organisation pratique du jubilé, place est donnée à la réjouissance après avoir déployé tant d'efforts et de sacrifices aux préparatifs, durant plusieurs mois.

Cependant, nous déplorons la défaillance de certains membres du comité d'organisation qui n'ont pas assuré correctement leur mission, ce qui a donné du travail supplémentaire aux personnes actives. Nous exhortons tous les membres de l'Assanda à s'impliquer effectivement aux activités de l'association et du collège pour une bonne fraternité du groupe, car c'est cet esprit-là notre raison d'être.

La Présidente de l'Assanda remercie toutes les personnes qui ont apporté ou non leurs contributions à la réalisation de cette cérémonie par leur présence, soutien spirituel, moral, matériel et financier.

La communauté des religieuses de l'Assomption apprécie grandement cet élan de solidarité manifesté à l'occasion de la célébration du jubilé des 60 ans de la congrégation Notre Dame de l'Assomption en Afrique de l'ouest, le samedi 19 octobre 2019 Daloa et adresse sa profonde reconnaissance à tous et à toutes.

Que chacun(e) de vous trouve dans ces remerciements l'expression de notre reconnaissance, et les considère comme lui étant adressés personnellement. Puisse Dieu vous combler de sa grâce et de ses bénédictions.

Le Seigneur a fait pour nous de merveilles, Saint est son Nom!

Le jubilé de diamant du Collège Notre Dame de l'Assomption à Daloa a été une belle occasion de faire mémoire de notre histoire et de rendre grâces au Seigneur.

La petite graine de l'Assomption semée par le Seigneur en terre ivoirienne il y a 60 ans, est devenue un grand arbre. Oui, tout a commencé avec une petite communauté de 4 sœurs, jeunes : Sr.Françoise Isabelle, Sr.Cécile Bernard, Sr.Thérèse Elisabeth, Sr.Agnès Emmanuel. Et c'est avec de pauvres moyens que l'œuvre a commencé, deux modestes bâtiments, l'un pour les 25 premières élèves, l'autre, pour l'administration et la communauté.

Petite graine mais remplie de la force reçue par l'envoi en mission et par un grand zèle pour le Royaume. Petite graine semée dans une terre prête à l'accueillir. Aujourd'hui, nous voyons avec joie les fruits de toutes les générations de sœurs, collaborateurs, élèves, anciennes élèves, parents, amis... Parmi les fruits que nous contemplions lors célébrations : joie immense de voir nos anciennes élèves pleinement engagées dans ce jubilé. Elles l'ont préparé enthousiasme et se sont données de tout cœur, non seulement pour que la fête soit belle mais aussi pour transmettre à leurs petites sœurs les valeurs qu'elles ont cultivées à l'Assomption : l'esprit de famille, la droiture, la simplicité, le travail bien fait, la générosité..., et par-dessus tout, le sens de Dieu.

Pendant les célébrations, ces paroles de Sainte Marie Eugénie, lors du 45^{ème}anniversairede la fondation de l'Assomption, résonnaient en moi : « En revenant sur ces premiers jours, en voyant tout ce que Notre Seigneur a fait pour nous, j'ai été frappée par une pensée. C'est que dans notre œuvre tout est de Jésus-Christ, tout est à Jésus-Christ, tout doit être pour Jésus-Christ. » Pour Marie Eugénie, le premier des biens reçus, était notre esprit, le caractère propre de notre Institut : « avant tout Jésus-Christ vivant dans les âmes et dans son Eglise, l'extension de son Règne..., un grand esprit de prière appuyé sur l'Office. l'adoration..., un esprit de fraternité, plein de respect et de simplicité. » (Cf.Chap.2/5/1884)

Oui, à l'Assomption, le fruit, dans toutes nos œuvres, découle de notre charisme. Ce jubilé des 60 ans du Collège Notre Dame de l'Assomption de Daloa, nous remplit d'action de grâces et nous stimule à aller de l'avant en vivant « notre esprit » le plus pleinement possible. Que Sainte Marie Eugénie nous accorde cette grâce du Jubilé.

Sœur Ana Catalina



Nous ne saurons mettre un point final à ce numéro spécial sans signaler la participation des anciens élèves du Collège Moderne Catholique de Daloa, venus soutenir leurs sœurs. Nos jeunes ont suivi avec intérêt, l'intervention de Mr. Kouakou Emmanuel, DG d'une multinationale, prix National d'excellence 2019. Il a invité les jeunes à se



fixer des objectifs et à garder une attitude mentale positive. Un grand merci à eux tous à travers leur président. Sœur Marie-Madeleine A.





Chères sœurs et amís, nos regards se tournent désormais vers Abomey au Bénín où nos sœurs s'apprêtent à ouvrir leur jubilé d'or de présence!

Monte Monte Assomption !!!